

## Tekst 9

---

### **Kaputtes Handy an den Hersteller schicken?**

Offenbar hat mein neues Handy einen Wackelkontakt und bekommt zeitweise keinen Strom. Ein Software-Update im Handyladen, wo ich es letzten Monat gekauft habe, brachte nichts. Nun sagen die, ich solle es an den Hersteller senden. Ist das in so einem Fall normal?

Cornelia M., Dessau

#### **Dirk Kuchel:**

Nein, das ist weder normal noch Ihre Pflicht. Ihr Vertragspartner ist der Handyladen, der auch Garantieansprüche zu erfüllen hat. Er muss für die Reparatur sorgen, die er dem Produzenten überlassen kann. Die Garantiefrist läuft mindestens ein Jahr. Also entstehen auch keine Kosten für Sie.

*naar: Bild der Frau, 30.09.2016*

## Tekst 10

---

### **Wieso sind die meisten Münzen rund?**

Weil der Rubel sonst nicht rollt, oder? Nein, diese Redensart kam viel später zustande. Der wirkliche Grund ist ganz praktisch. Im 11. Jahrhundert kannte man viereckige Geldstücke, sogenannte Klippen. Die runde Form setzte sich durch, weil sie manche Vorteile hat. Runde Geldstücke verhaken sich nicht in der Geldbörse und können, lose in die Hosentasche gesteckt, keine Löcher ins Gewebe reißen, wie viereckige das tun würden. Heute vereinfachen sie außerdem automatisierte Abläufe: Die runden Münzen rollen meist problemlos durch zum Beispiel Parkautomaten.

*naar: Woche Heute, 21.10.2015*